

24 décembre 2014 - Gérard Gouverneur

L'enquête publique pour les LGV du GPSO est maintenant terminée, à l'exception de l'enquête AFNT sur la sortie Nord de Toulouse, qui n'a pour l'instant que 55 avis, dont beaucoup très locaux.

L'enquête par Internet sur les lignes nouvelles (projet LGV Bordeaux-Toulouse et Bordeaux-Dax) a recueilli 1991 avis.

Nous avons compté les avis clairement favorables aux LGV, les avis clairement opposés à ces LGV et les autres (avis locaux, indéfinis, incompréhensibles...)

Test classique (prend en compte tous les avis) :

avis "pour" : 13 % ; avis "contre" : 83,4 % ; "autres" : 3,6 %

Test binaire (ne prend en compte que les avis clairement exprimés "pour" ou "contre" (1920). Analogue à un sondage d'opinion avec tenants et aboutissants clairement présentés auparavant) :

avis "pour" : 13,49 % ; avis "contre" : 86,51 %

L'enquête par Internet sur sortie sud-est de Bordeaux, jusqu'à Beautiran (dite AFSB) a recueilli 176 avis :

Test classique : avis "pour" : 2 % ; avis "contre" : 91 % ; "autres" : 7 %

Test binaire : avis "pour" : 2,4 % ; avis "contre" : 97,6 %

Nous avons aussi recueilli 3242 avis, représentant la plus grande partie des avis du sud-Gironde déposés sur les registres, en mairies, ou remis directement aux commissaires enquêteurs :

Test classique :

avis "pour" : 0,25 % ; avis "contre" : 98,33 % ; "autres" : 1,42 %

Etant donnée la très faible proportion d'avis pour les LGV il est ici inutile de présenter le test binaire !!!

Pour l'instant nous ne connaissons pas le nombre ni le contenu des avis envoyés par courrier PTT directement à la commission d'enquête. Mais nous pouvons penser qu'il s'agit de personnes n'ayant ou ne maîtrisant pas Internet, éloignées du projet et voulant donner leur avis, ou au contraire très proches et plus ou moins impactées. Au vu des pourcentages d'avis "contre" précédents on peut penser qu'il pourrait dépasser 90 % ici aussi..

Entre les avis postés sur Internet et ceux des registres du sud-Gironde on arrive déjà à environ 5464 avis. Il faut y ajouter les avis envoyés par la poste et ceux des registres des départements (40, 47, 82 et 31)

Au vu du nombre d'avis sur les registres en Sud-Gironde on peut penser qu'il sera aussi très important sur les autres départements impactés. **On pourrait alors dépasser « les rêves les plus fous » de participation à cette enquête publique.**

Si certains connaissent le nombre d'avis (et éventuellement les avis !) dans ces autres départements ce serait bien de les transmettre pour avoir une idée...